

Principado de Liechtenstein liga a Artur Mas con actividades ilegales de Pujol

Justicia de Madrid impugna la consulta de Cataluña

El Tribunal Constitucional anula la convocatoria a referendo, previsto para el 9 de noviembre en la región autonómica, al aceptar los recursos presentados por el gobierno de Rajoy

José A. López, Agencias/Madrid

El Tribunal Constitucional español suspendió ayer de forma cautelar el referendo independentista que el gobierno de Cataluña pretende celebrar el 9 de noviembre en la región del noreste de España.

El pleno del alto tribunal, convocado de forma urgente, aceptó los recursos presentados horas antes por el jefe del gobierno español, Mariano Rajoy, que considera la consulta ilegal.

En un comunicado difundido por medios españoles, el tribunal explicó que la celeridad adoptada responde a “la trascendencia constitucional y política de las cuestiones planteadas para la sociedad española en su conjunto y, en particular, para la catalana”.

La jornada estuvo marcada por un nuevo cruce de reproches entre el presidente Rajoy, del conservador Partido Popular, que acusó a los nacionalistas de atentar contra la soberanía de España, y el presidente regional Artur Mas, de Convergencia Democrática de Cataluña (liberal nacionalista) que denunció la “velocidad supersónica” con la que se reunió la alta corte.

“Han roto la barrera del sonido, no se han esperado ni un solo día. Esto no había pasado en casi 36 años de Constitución”, ironizó Mas antes de conocerse la decisión judicial.

Rajoy también envió un mensaje a Mas, quien firmó el sábado el decreto de convocatoria de la consulta independentista en



El jefe del gobierno español, Mariano Rajoy, acusó a los nacionalistas de atentar contra la soberanía del país.

un acto solemne en la sede del gobierno catalán, el Palau de la Generalitat de Barcelona.

“Aún estamos a tiempo de enderezar el rumbo y buscar un diálogo fructífero. El gobierno y yo estamos abiertos, pero siempre dentro del más escrupuloso respeto a la legalidad”, destacó.

Mas, en tanto, calificó de “hostil” la actitud del gobierno español. “Tienen miedo de la respuesta”, dijo.

Ante la medida, grupos independentistas llamaron a la movilización para rechazar la

decisión y la Asamblea Nacional Catalana (ANC), responsable de las manifestaciones independentistas de los últimos años, convocó concentraciones para hoy.

La Ley Orgánica del Tribunal Constitucional impone que el tribunal de garantías constitucionales debe decidir si prolonga la suspensión temporal antes de un plazo de cinco meses o, en su caso, la levanta.

VINCULAN A MAS CON PUJOL
Un informe del Principado de

Liechtenstein —considerado un paraíso fiscal— ha vinculado a Artur Mas con las actividades ilícitas de la familia de Jordi Pujol, el histórico líder catalán hoy en la mira de la justicia por presunto fraude, informó ayer el diario español *El Mundo*.

El rotativo añadió que la unidad policial especializada en finanzas remitió este mes el documento del principado, de carácter “no concluyente”, a las autoridades de Madrid.

En él se advierte que “a través

claves

Fitch también castiga

► La agencia de calificación Fitch puso ayer a Cataluña bajo “revisión negativa”, ya que, argumenta, el enfrentamiento de la región autónoma con el gobierno de Madrid por la consulta de independencia “podría afectar su solvencia económica”.

► Fitch puso la nota del gobierno catalán de “BBB-” bajo “revisión negativa” luego de que el presidente de Cataluña, Artur Mas, firmara el sábado un decreto de convocatoria del referendo no vinculante para el 9 de noviembre, que la justicia española congeló a petición del gobierno central.

de fuentes públicas”, Mas puede estar ligado a “actividades ilegales” de los Pujol vía una sociedad creada en 2005 por uno de los hijos del líder catalán y disuelta hace unos meses.

El domingo, Mas dijo en entrevista con la cadena de tv privada La Sexta que “nunca” tuvo lazos con los negocios de los Pujos.

Jordi Pujol, “padre político” de Mas y líder catalán de 1980 a 2003, compareció el viernes ante el parlamento local para intentar aclarar el origen de la fortuna que mantuvo oculta 34 años en paraísos fiscales, tal como él mismo confesó el 25 de julio en una carta. **M**

Redes sociales fustigan a líder de ultraderecha que ataca a gays

Furia en Brasil por homofobia del candidato Fidelix

AFP/Río de Janeiro

Comentarios como “dos iguales no hacen un hijo” o “aparato excretor no reproduce” del candidato presidencial brasileño Levy Fidelix desataron ayer la furia en las redes sociales y llevaron a convocar actos de protesta en su contra, a seis días de los disputados comicios del 5 de octubre.

“Hay candidatos que no asumen eso por miedo a perder votos. Prefiero no tener esos votos,

pero ser un padre, un abuelo que instruya a su nieto. No voy a estimular la unión homosexual”, dijo Fidelix durante un debate televisado el domingo.

Los temas de la homosexualidad y el aborto están entre los más polémicos en esta campaña electoral en Brasil, el país con más católicos del mundo, donde los evangélicos crecen a grandes pasos y cuentan con una poderosa bancada en el Congreso. Los principales candidatos —Dilma Rousseff, Marina Silva (evangélica)

y Aécio Neves— los abordan por lo general con grandes cautelas.

Fidelix, que no llega a 1 por ciento en las encuestas y es candidato del Partido Renovador Trabalhista (PRTB, extrema derecha), pidió que “esas personas que tienen esos problemas [la homosexualidad] reciban ayuda psicológica. Y bien lejos de nosotros, porque aquí no es posible”, zanjó.

En Twitter, el hashtag #LevyVocêÉNojento (Levy eres asqueroso, en español) lideró la lista de los

asuntos más comentados en Brasil con más de 15 mil comentarios.

“Levy, ¿cuántas veces tuvo relaciones con su aparato excretor?”, preguntó un internauta. “Cada niño adoptado por una pareja gay fue abandonado antes por un heterosexual”, dijo otro.

Un “beijaço” gay (besazo) en la neurálgica avenida Paulista de Sao Paulo fue convocado para hoy en Facebook y el jueves, cuando hay otro debate presidencial, se convocó otro. Las declaraciones de Fidelix fueron en respuesta

a la candidata Luciana Genro (PSOL), de extrema izquierda, que dijo defender a las familias “sin importar si son de dos hombres o dos mujeres”.

Mientras, la presidenta y candidata a la reelección, Dilma Rousseff se despuntó en un nuevo sondeo y supera tanto en primera como en segunda vuelta con 40.4% en intención de voto a su principal rival, la evangelista y ecologista Marina Silva, con 25%.

Rousseff, candidata del Partido de los Trabajadores (izquierda), logró 4.4 puntos porcentuales más que en el sondeo de hace una semana, indicó la firma MDA,

Silva es candidata por el Partido Socialista (moderado). **M**